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СВЕТОЧ УРАЛЬСКОЙ ГОРДОСТЬ 
МЕДИЦИНЫ УНИВЕРСИТЕТА
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СЛОВО
СТУДЕНТАМ

Решение о создании в Свердловске 
медицинского института было принято в 
1930 году, а в марте 1931 года состоялось 
официальное открытие вуза, который в 
1995 году обрел статус Уральской 
государственной медицинской академии, и 
еще спустя 18 лет - статус университета. 
Чем УГМУ живет сегодня?

УГМУ гордится достижениями своих 
выпускников. Среди них— талантливые 
организаторы здравоохранения, 
государственные деятели, выдающиеся 
ученые, руководители ведущих российских 
клиник; депутаты, академики РАМН и РАН.

В структуру УГМУ сегодня входят восемь 
факультетов - каждый из них уникален и 
обладает своими традициями. Будущие 
врачи рассказывают об особенностях своего 
факультета, делятся впечатлениями от 
учебы и поздравляют Уральский 
медицинский университет с 90-летием!
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СВЕТОЧ УРАЛЬСКОЙ 
МЕДИЦИНЫ

90 лет со дня основания УГМУ— 
это значит ельное событ ие в 
научном и медицинском сообщес
тве Свердловской области и всей 
России. УГМУ есть чем гордиться. 
Здесь преподавали те, кто стоял у  
ист оков  созд ани я  у р а л ь с к о й  
медицины. За десятки лет универ
ситет выпустил плеяду извес
тных врачей, государственных 
деятелей, ученых. История вуза 
золотым пером вписана в лето
пись высшего медицинского обра
зования страны, а студенческие 
годы навсегда останутся в сердцах 
ее выпускников.

Невероятные трудности выпали на долю 
отцов-основателей и первых ректоров 
университета. Практически отсутствовали 
учебные площади, не было надлежащей 
клинической и научной базы, не хватало 
преподавателей. Тогда первый ректор Петр 
Катаев и его преемник Марк Дехтярь 
проявили удивительные организационные 
способности, и уже в 1931 году СГМИ принял 
первых своих студентов. Начал работу 
ученый совет, открылось студенческое 
научное общ ество, издавались первые 
сборники научных трудов. После войны 
стали формироваться клинические базы, 
открылись новые факультеты, кафедры, 
строились учебные корпуса, общежития, 
стремительно увеличивалось число студен
тов. В 1979 году СГМ И был награжден 
орденом Трудового Красного Знамени. В 
1995-м институт становится академией, а в 
2013 году— университетом.

Уральский государственный медицин
ский университет — это ведущий научный, 
образовательный и методический центр, на 
протяжении 90 лет успешно осуществляю
щий подготовку медицинских кадров для 
Уральского региона.

Сегодня возглавляет университет доктор 
м едицинских  наук, проф ессор , член- 
корреспондент РАН, заслуженный врач РФ, 
вице-президент Союза педиатров России, 
главный внештатный специалист-педиатр 
УФО , лауреат премии им. В.Н. Татищева и Г.В. 
де Геннина в области науки, техники и 
медицины Ольга Ковтун. Выпускница

В 2021 году  Уральский государственн ы й м едицинский ун и верси тет  
М инздрава РФ отм ечает 90-л етн и й  ю би лей

педиатрического факультета СГМИ является 
о с н о в а т е л е м  н а у ч н о й  ш к о л ы  
«Педиатрическая неврология».

На европейском уровне
С 2012 года УГМУ традиционно сохраня

ет свои позиции в рейтинге «100 лучших 
вузов России», по версии RAEX, по условиям 
получения качественного образования, 
востребованности выпускников и результа
там научной деятельности.

В 2018 году УГМУ и его образовательные 
программы были официально зарегистриро
ваны в Европейском реестре аккредитован
ных програм м  вы сш его  о б р а зо в а н и я  
(D atabase of External Q u a lity  Assurance 
Results). В 2020 году университет был 
включен в международной рейтинг «Три 
миссии университета», куда входят 1,5 тыс. 
вузов из 97 стран мира. А затем и агентство 
«Эксперт-РА» включило УГМ У в список

УГМУ
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предметного рейтинга из 20 лучших универ
ситетов страны по направлению «Медицина 
и здравоохранение», а также в рейтинг 
самых влиятельн ы х  российских вузов. 
Благодаря системной работе по развитию 
англоязычной версии официального сайта и 
страниц в соцсетях к январю 2021 года 
позиция университета в мировом рейтинге 
Webometrics улучшилась в два раза. Влияние 
университета было оценено и в рамках 
одного из крупнейших рейтингов мира — 
Times Higher Education Impact Ranking 2021.
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образовательным программам с НамГУ по 
с п е ц и а л ь н о с т я м  « Л е ч е б н о е  д е л о » ,  
« П е д и а т р и я » ,  « С т о м а т о л о г и я » ,  
«Фармация» у  нас обучается 133 студента. 
Такж е в этом  году мы зап лани р овали  
проведение совместного набора на сетевые 
образовательные программы «Лечебное 
дело» и «Стоматология» с Ошским госуда
рственным университетом (Киргизия)».

гиг,

нию. Уже в этом году 326 студентов лечебно- 
пр оф илактического  и педиатрического 
факультетов завершат целевое обучение. 
Вуз готовит специалистов и для других 
регионов: ХМ А О , ЯМ АЛ, Челябинской и 
Курганской областей.

Наука — не единственное, чем заняты 
умы будущих медиков и ученых. Более чем 
15-летнюю историю имеет добровольческое 
движение, где студенты УГМУ принимают 
самое активное участие . Сегодня штаб 
«Волонтеры-медики» объединяет более 1 
тыс. неравнодушных к чужой боли молодых 
людей, признан одним из лучших среди 
м ед иц инских  ву зо в  страны . Студенты 
проводят различные акции, спортивные 
марафоны, обучают школьников основам 
правильного питания и ведут образователь
ные тренинги для подростков.

Трудно переоценить тот вклад, который 
внесли студенты и преподаватели универси
тета в работу практического здравоохране
ния в период пандемии новой коронавирус- 
ной инфекции. В оказании медицинской 
помощи населению приняли участие более 
2,2 тыс. обучающихся и более 200 педагогов. 
Непосредственно в «красной зоне» работа
ли 230 студентов и ординаторов, а также 20 
преподавателей.

Мощная база
Сегодня в структуру университета входят 

в о с е м ь  ф а к у л ь т е т о в :  л е ч е б н о -  
п р о ф и л а кт и ч е ск и й , п е д и а т р и ч е с к и й , 
медико-профилактический, стоматологи
ческий , ф арм ац евтический , ф акультет  
психолого-социальной работы и высшего 
сестринского образования, иностранных 
студентов, а также повышения квалифика
ции и профессиональной переподготовки 
специалистов.

В вузе реализуются основные образова
тельные программы: бакалавриат, специали- 
тет, магистратура. Ведется подготовка 
кадров в ординатуре, аспирантуре, докто
рантуре, а та кж е  по доп ол ни тел ьн ы м  
п р о ф есси о н ал ьн ы м  о б р а зо в а т е л ьн ы м  
программам.

«В 2010 году на базе университета был 
открыт Мультипрофильный аккредитацион- 
но-симуляционный центр, — рассказывает 
ректор ФГБО У ВО «УГМ У» Минздрава РФ 
О льга Ковтун. — Здесь наши студенты 
о трабаты ваю т свои проф ессиональные 
навыки и умения на новейшем симуляцион- 
ном оборудовании: муляжах, фантомах, в 
том числе в условиях виртуальной реальнос
ти. Это и роботы-симуляторы пациента 6-го 
уровня реалистичности , и виртуальные 
лапароскопические стойки, и симуляторы 
пациентов для физикального обследования 
дыхательной и сердечно-сосудистой систем 
с монитором жизненных показателей, и стол 
ви р туал ьн о го  пациента  для р а зви ти я  
клинического мышления, и многое другое. 
Мы стараемся постоянно быть в курсе 
со вр ем е н н ы х  те х н и че ск и х  н о в ш е ств , 
которые существуют в стране и в мире, и 
регулярно внедрять их в образовательный 
процесс».

Научный потенциал
УГМ У явл яе тся  настоящ им центром 

инновационного развития медицинской 
науки в регионе, координатором Уральского 
научно-образовательного медицинского 
к л а с т е р а  и У р а л ь с к о г о  н а у ч н о 
образовательного Консорциума биомеди

цины, фармации и медицинской инженерии. 
В 2020 году университет также вошел в 
состав  У р альского  м еж р еги о н ал ьн о го  
научно-образовательного центра мирового 
уровня (У М Н О Ц ) «П ередовые произво
дственные технологии и материалы». Его 
достижения ежегодно получают признание 
на научно-практических мероприятиях и 
конкурсах. Среди высоких наград — премия 
губернатора Свердловской области моло
дым ученым в номинации «За лучшую работу 
в области медицины», премия им. В.Н. 
Татищева и Г.В. де Геннина, премия им. П.П. 
Ползуноваидр.

На базе университета развивается свыше 
40 научных направлений и научных школ, 
таких как школы патофизиологов, хирургов, 
анестезиологов-реаниматологов, травмато
логов, кардиологов, неврологов и нейрохи
рургов, гигиенистов, педиатров.

С 2021 года ученые УГМУ, УрФУ, Инсти
тута органического синтеза Уральского 
отделения РАН совместно с Харбинским 
медицинским университетом  реализуют 
грант Российского фонда фундаментальных 
исследований и Государственного фонда 
естественных наук Китая по разработке 
перспективных кандидатов в лекарственные 
средства ряда азолоазинов в отношении 
SARS-COV-2 и других вирусных инфекций, в 
т о м  ч и с л е  на  о с н о в е  п р е п а р а т а  
«Триазавирин».

На международной арене
Важным направлением международной 

д е яте л ьн о сти  я в л я е тс я  м е ж в узо в ск о е  
со тр уд н и че ств о . Ч исло  соглаш ени й  с 
зарубежными вузами уж е  достигло 40. 
Сегодня УГМУ открыт миру и устремлен в 
будущее, в нем обучается 530 иностранных 
студентов из 37 стран мира, среди которых 
страны СНГ, Африканского континента, Азии 
и Южной Америки. «В 2021 году пройдет 
третий прием студентов на сетевые образо
вательные программы, которые мы реализу
ем совместно с Наманганским государствен
ным университетом (Узбекистан), — поясня
ет О льга  Ковтун . — Всего по сетевым

Цифровой университет
У н и в е р с и т е т  п о с т о я н н о  в н е д р я е т  

и н н о ва ц и о н н ы е  м е то д и ки  о б у ч е н и я , 
активно развивает и цифровой компонент. В 
2020/2021 учебном году была полностью 
обновлена инструментальная база электро
нного обучения. Внедрена система дистан
ционного обучения Moodle. Преподаватели 
кафедр разработали около 120 электронных 
учебных курсов для всех направлений — от 
предуниверсария и подготовительного  
о тд елени я иностранны х с туд ен тов  до 
ф акультета повышения квалификации и 
переподготовки врачей. Охват аудитории 
этих курсов— более 6 тыс. пользователей.

Студенческая среда
Сегодня в УГМ У  обучается  7,2 тыс. 

человек. Ежегодно вуз выпускает более 700 
человек по программам специалитета и 
более 350 — по программам ординатуры.

Университет принимает самое непосре
дственное участие в решении проблемы 
дефицита врачебных кадров для региональ
ного  зд р а в о о х р а н е н и я  п о с р е д с тв о м  
обучения студентов по целевому направле

Расширяя горизонты
«Перед УГМУ сегодня стоят важнейшие 

задачи, — подчеркивает Ольга Ковтун. — 
Наши главные ориентиры — стать инноваци- 
онн ы м  м е д и ц и н ски м  ун и ве р си те то м , 
гарантирующим качественную подготовку 
специалистов по классическим и прорывным 
направлениям медицины для системообра
зующих медицинских и фармацевтических 
организаций региона. Это позволит повы
сить обеспеченность отрасли квалифициро
ванными медицинскими кадрами. Также в 
планах — к 2030 году создать Медицинский 
инновационный кластер в Академическом 
районе г. Екатеринбурга. Этот проект вошел 
в перечень инвестиционны х проектов, 
имеющих стратеги ческое значение для 
с о ц и а л ь н о - э к о н о м и ч е ск о го  р азви тия 
Свердловской области».
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ГОРДОСТЬ УНИВЕРСИТЕТА

Уральский государст венны й  
дицинский университ ет  гор- 

!тся 9 0 -л е т н е й  и с т о р и е й , 
радициями, научными школами и 

достижениями своих выпускников. 
?а все годы существования здесь 
было подготовлено более 40 тыс. 
специалистов в области медици
ны, фармации, социальной рабо
ты. Среди них — талантливые 
организаторы здравоохранения, 
государственные деятели, выдаю
щ иеся у ч ен ы е , р уко в о д и т е л и  
ведущих российских клиник, депу
таты, академики РАМН и РАН.

УГМУ стал родной альма-матер 
для трех министров здравоохра
нения России: Марии Ковригиной, 
Владимира Стародубова, нынеш
него главы Минздрава РФ Михаила 
Мурашко, а также для заместите
ля министра здравоохранения и 
социального развития РФ Руслана 
Хальфина. Его выпускниками были 
Владимир Уйба, который длитель
ное время возглавлял ФМБА Рос
сии, а сейчас Республику Коми, 
директор Федерального научного 
центра гигиены им. Ф.Ф. Эрисмана 
Роспотребнадзора Сергей Кузь
мин, директ ор Н ационального  
медицинского исследовательско
го центра нейрохирургии им. Н.Н. 
Бурденко Дмитрий Усачев.

Каждый из них с теплотой в 
сердце вспоминает студенческие 
годы.

Владимир Стародубов
академик РАН, научный руководитель 

ФГБУ «Ц Н И И О И З» , выпускник УГМУ 1973 
года:

— Что можно сказать о родной альма- 
матер, которая из меня сделала врача и 
человека? Только самые теплые слова 
благодарности! Я был совсем молодым 
парнем, когда приехал из Курганской 
области учиться тогда еще в Свердловский 
мединститут. Та образовательная база, 
которую я получил, была подана на высочай
шем уровне и стала прочной основой всего 
моего профессионального пути. Преподава
тели старались вложить в нас все самое 
лучшее. Их методики были в высшей 
степени безупречны. Ректор института 
Василий Николаевич Климов был внешне 
суровый человек, но исключительно по- 
доброму относился к студентам, как и 
руководители деканатов. Курс, на котором 
я учился, был очень сильный. Конкурс — 
сумасшедший! Учеба требовала усиленной 
гпботы, но еще же были студенческое 
пучное общество, стройотряды, комсо
мол. Благодаря именно такой обстановке 
не удалось стать ленинским стипендиа- 
ом. Работоспособность, которую мы 
пучили тогда, я до сих пор стараюсь 
Одерживать. Я с огромной благодарнос- 
ю вспоминаю наших педагогов, которые 

1или меня всему и в профессиональном, и 
Iчностном плане. В год юбилея хочется 
азать самые теплые слова коллективу 

пожелать здоровья, творческих 
ижений и самых лучших студентов!

ХристоТахчиди
д.м.н., академик РАН, проректор по 

лечебной работе ФГАО У ВО «РН И М У им. 
Н И. Пирогова», выпускник УГМУ 1976 года:

— Сердечно поздравляю Уральский 
государственный медицинский универси
тет с замечательным событием — с 90- 
летием! Каждая дата — это повод порадо
ваться за успехи родного университета, в 
стенах которого начинался мой путь в 
медицине. 90-летняя история вуза полна 
ярких, значимых событий и свершений. УГМУ 
—это не просто место ра боты и учебы, это 
стартовая площадка, которая дает нам 
возможность оптимального движения к 
выбранной цели и открывает двери в 
большой мир профессии. За эти годы 
сложились прекрасные традиции, которые 
позволили объединить в его стенах 
преподавателей и выпускников, среди 
которых много известных научных, общес
твенных деятелей, крупных руководите
лей. Что в свою очередь позволило реализо
вать уникальные проекты и научные 
разработки. Для меня была большая честь 
учиться и работать тогда в СГМИ. Низкий 
поклон нашим учителям и всем тем, кто 
вкладывал и вкладывает частицу своей 
души в становление и развитие универси
тета. Оглядываясь назад, хочется поже
лать всем сотрудникам и студентам 
научных открытий, громких прорывов, 
сохранения традиций и преемственности 
поколений. Очень надеюсь, что следующее 
поколение сделает университет еще 
лучше!

Александр Караулов
д .м .н ., пр о ф ессор , а кад ем и к  РАН,  

за в е д у ю щ и й  к аф ед р о й  к л и н и ч е с к о й  
иммунологии и аллергологии Ф ГА О У  ВО 
«П е р в ы й  М Г М У  им. И .М . С е ч е н о в а » , 
выпускник УГМУ 1976 года:

—Поздравляю У ГМУ с юбилеем!
Всегда с теплотой вспоминаю своих 

учителей, давших реальную возможность 
не только стать врачом, но и проводить 
исследования в стенах родного вуза, 
реализовывать свои планы обучения по 
индивидуальной траектории, выезжать с 
докладами на конференции и симпозиумы. 
Пятьдесят лет назад это был уникальный 
опыт, и наша первая студенческая работа 
была опубликована под девизом «дорогу 
осилит идущий». Умению держать цель мы 
также научились в стенах родного инсти
тута. Именно он дал старт многим 
талантливым врачам и ученым, определяю
щим сегодня развитие современной 
медицины.

Успехов всем, сохранения славных 
традиций и новых достижений в нашей 
нелегкой и самоотверженной профессии!

Дмитрий Усачев
д.м.н., профессор, член-корреспондент 

РАН, директор ФГАУ «Н М И Ц  нейрохирур
гии им. Н.Н. Бурденко», выпускник УГМУ 
1983 года:

— От всей души хочется поздравить 
коллектив Уральского государственного 
медицинского университета с 90-летним 
юбилеем! Уральская медицинская школа 
является одной из самых ярких в России. 
Благодарен преподавательскому составу 
вуза за атмосферу воспитания молодых 
врачей, которым, кроме разносторонних 
медицинских знаний, даны прочные основы 
деонтологии и врачебной этики — необхо

димые первичные составляющие врачебной 
деятельности.

Огромное спасибо клиническим хирурги
ческим базам УГМУ, где на кафедрах общей, 
факультативной и госпитальной хирургии, 
кафедре неврологии с курсом нейрохирургии 
выпускникам удается получить знания по 
хирургическим специальностям. Подобный 
мультидисциплинарный подход спосо
бствует подготовке высококвалифициро
ванных специалистов, способных на 
высочайшем уровне оказывать помощь 
больным с различной хирургической 
патологией.

Я благодарен университету, нашей 
альма-матер, за то, что медицина являет
ся для меня, как и для других многих наших 
выпускников, делом всей жизни.

Еще раз искренне желаю коллективу 
УГМУ высоко нести планку одного из лучших 
медицинских образовательных учреждений 
нашей огромной страны!

Руслан Хальфин
д.м.н., профессор, президент страховой 

м е д и ц и н с к о й  к о м п ан и и  « М А К С - М » ,  
директор Института лидерства и управле
ния здравоохранением Первого МГМУ им. 
И.М. Сеченова, выпускник УГМУ 1972 года:

— Конец 60-х годов, закат хрущевской 
оттепели: кавээны, СТЭМы, студенческие 
оркестры. Мне нравилось учиться в 
медицинском институте. Тогда вузы 
соревновались не только в учебе, спорте, но 
и в художественной самодеятельности. Не 
был исключением и СГМИ.

В 7 972 году мы окончили СГМИ, я — 
педиатрический факультет, а моя жена — 
лечебный. После распределения уехали в 
таежную глушь на границе с Ханты- 
Мансийским округом. В дальнейшем я и моя 
жена неоднократно убеждались, что 
базовое образование мы получили надежное.

Институт славился известными 
научными школами. Разве можно забыть 
лекции Шефера, Сахарова, Сангайло? Мы 
учились по книгам и рукописям лекций 
Кушелевского, Кливанской-Кроль, Ратнера, 
Зверева и других создателей уральской 
медицины.

Я часто и с удовольствием вспоминал и 
вспоминаю эти сложные, но интересные 
студенческие годы. И когда работал 
рядовым врачом, и когда перешел на госуда
рственную службу, став заместителем 
министра здравоохранения РФ, и сегодня, 
когда наша любимая альма-матер отмеча
ет 90-летний юбилей. Нам посчастливи
лось учиться у опытнейших педагогов науке 
и жизни. За что благодарны им и универси
тету.

Сергей Кузьмин
д.м .н., проф ессор , директор  Ф Б У Н  

«Ф Н Ц Г им. Ф .Ф. Эрисмана» Роспотребнад
зора РФ, выпускник УГМУ 1987 года:

— С чувством глубокой благодарности к 
родному вузу сердечно поздравляю с 90- 
летием со дня основанияуниверситета!

УГМУ — это признанный во всем мире 
крупный научно-медицинский центр, 
передовые достижения которого оказыва
ют огромное влияние на развитие города и 
области. Проводимые в УГМУ научные 
исследования ведутся совместно с огром
ным количеством российских и зарубежных 
научных и производственных организаций. 
Университет сейчас — это 58 кафедр, 8 
факультетов и отделений, 40 клинических 
баз, тысячи студентов, ординаторов и 
аспирантов, а также огромный штат 
квалифицированных преподавателей. Вуз 
отличают передовой уровень преподава
ния, собственные научно-педагогические 
школы, историческая преемственность и 
высочайшая результативность. Его 
выпускники стали крупными государствен
ными деятелями, руководителями лечебно
профилактических учреждений, известны
ми в России и за рубежом учеными, основав
шими научные школы по многим направлени- 
яммедицины.

Скажу от всего сердца: я с гордостью 
ношу имя выпускника нашего любимого вуза 
и искренне поздравляю весь коллектив УГМУ 
со знаменательным юбилеем! Желаю 
нашему университету дальнейшего 
процветания и развития!



УРАЛЬСКИЙ 
МЕДИК

СТУДЕНТЫ -  ОБ УРАЛЬСКОМ МЕДИЦИНСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ
Медине 
Исмаилова 
лечебно-
профилактический 
факультет, 6 курс

«Я  всегда хотела 
стать врачом. И говорят 
же: «Студенческие годы 
- самые счастливые!». И 

они становятся в сто раз счастливее, когда 
учишься на того, кем мечтал стать.

Почти за 6 лет студенчества УГМУ стал 
очень родным: знаешь каждый корпус, 
каждый автобус, каждую  больницу. И, 
конечно, видишь, как все изменилось за этот 
небольшой промежуток.

Почему лечебный факультет? Ни минуты 
не сомневалась, что именно он! Искренне 
считаю, что лучший! И для меня до сих пор 
почетно защищать честь факультета - будь то 
День белого халата или слёт лучших групп!

Наш факультет - это люди - заряженные, 
открытые, полные идей!

Зад ум алась  о лю бимом  предмете... 
Любимого предмета не было - дело скорее в 
п р епод авателях . И ногда предмет мог 
заинтересовать, потому что тебе доступно 
все рассказали и «разложили по полочкам»! 
Но та к  как  я х о ч у  с т а т ь  а к у ше р о м -  
гинекологом, то, конечно, кафедра акуше
рства и гинекологии занимает особое место 
для меня.

Желаю УГМУ побольше заинтересован
ных, влюблённых в своё дело, умных и 
талантливых студентов! Больше научных и 
творческих побед!

Надеюсь, через несколько лет на очеред
ном юбилее я произнесу поздравление уже в 
качестве Министра!»

Владимир 
Гисцев
факультет психолого
социальной работы и 
высшего сестринско
го образования,
5 курс

« О  ч е м  д у м а л  
1 мальчик из Восточной 

Сибири, поступая в далекий и абсолютно 
незнакомый Екатеринбург? Если честно, что 
после первого же семестра он переведется 
куда-нибудь еще западнее. Но после первого 
же месяца понял, что переводиться не будет. 
Вот такая она, магия УГМУ.

Конечно, дело не в горах (которы е 
оказались сильно ниже ожидаемого) и даже 
не в памятниках конструктивизма. Дело в 
людях. С одной стороны - нынешние друзья- 
одногруппники и будущие коллеги. С другой 
- нынешние преподаватели и наставники, в 
будущем тоже коллеги, по крайней мере, 
хотелось бы в это верить.

Факультет ПСР и ВСО отличается от 
прочих. Наверное, больше, чем любой другой. 
Эти отличия не про ощущение исключитель
ности и снобизм, как может показаться. Они 
про вольность, с которой нужно научиться 
жить. Про столкновение гуманитарного и 
естественнонаучного. Про необходимость 
самим (но не без помощи преподавателей, 
конечно!) определиться с профессиональны
ми взглядами и ценностями. Про постоянный 
поиск идентичности - нас никогда не назовут 
врачами. А еще про близость и доверие. 
Совсем недавно наш факультет был самым 
малочисленным в ВУЗе, так что между 
студентами и преподавателями сохранились 
ощущение уюта и диалог. Наверное, это 
очень важно в нашей профессии. Впрочем, 
здесь я могу говорить только о клинических 
психологах.

П о жа л у й ,  им енно  благ одаря  этим  
особенностям факультета и кафедры уже 
сейчас многие мои друзья (и я не исключение) 
см огли  сф о р м и р о вать  о п р ед ел ен ны е

профессиональные взгляды и планы на жизнь. 
Чего я и хотел бы пожелать всем.

Волею судеб я застал 90-летие УГМУ. 
Такие числа даже не укладываются в голове и 
это невероятно впечатляет. За эти годы 
У н и вер си тет  сф орм ировал  м н о ж ество  
традиций, частью которых стали и мы. Я 
безумно благодарен нашему вузу за то, что 
было, и чему я научился, и за то, чему еще 
только предстоит случиться. Конечно, я 
желаю  УГМ У продолжать свою славную 
историю и обогащаться разнообразием в 
атмосфере взаимоуважения. Уверен, что 
вместе мы сможем больше.

Светлана 
Воробьева 
фармацевтический 
факультет, 4 курс

Фармацевтический 
| ф акультет - большая 
д р у ж н а я  с е мь я !  На 
п е р в о м  с о б р а н и и  

' п е р в о к у р с н и к о в  с 
деканатом я сразу поняла, что обучение в 
университете будет интересным, насыщен
ным как в учебном плане, так и в обществен
ном направлении. Каждый курс обучения - он 
особенный. Мы знакомились с профессорско- 
преподавательским составом, с новыми 
дисциплинами, ставили опыты, проводили 
испытания, анализировали, занимались 
научной деятельностью , участвовал и  и 
побеждали в олимпиадах, проводили Неделю 
качества и, конечно, у нас были внеучебные 
мероприятия: День белого халата, «В ритме 
танца», «Смотр строя и песни», ежегодная 
«Л ы ж ня», поход на лыжах факультетом, 
встречи с ветеранами Великой Отечествен
ной войны и многое другое. Наш университет 
дает уникальную  возможность каждому 
студенту раскрыть свой талант абсолютно в 
любой сфере: учебная, научная, творческая, 
общественная. Спасибо большое за наставле
ния, понимание, поддержку деканату: Галине 
Николаевне Андриановой, Ирине Борисовне 
Антоновой и Ольге Валентиновне Ерофеевой. 
Студенты младших курсов всегда могут 
рассчитывать на помощь кураторов Елены 
Игоревны Зерчаниновой, Веры Арсеньевны 
П л о т н и к о в о й ,  Т а т ь я н ы  А н а т о л ь е в н ы  
Аф а н а с ь е в о й  и Т а т ь я н ы  М и х ай л о вн ы  
Шерстобитовой и старшекурсников. Процесс 
обучения на фармацевтическом факультете 
проходит не только в учебных корпусах и 
больницах, но и в Ботаническом саду УрО 
РАН, где студенты, идя на занятия, могут 
насладиться всеми красками природы от 
цветения экзотических растений до пения 
птиц и кормления белочек. И ты чувствуешь, 
что можешь свернуть «горы» знаний.

Желаю университету, сохраняя верность 
традициям и высокий уровень качества 
обучения, удерживать лидирующие позиции 
в рейтингах образовательных учреждений, 
перспективных проектов, прогрессивных 
идей, новых вершин. От всей души профес
сорско-преподавательскому составу желаю 
здоровья, благополучия, жадных до знаний и 
открытий, целеустремленных и жизнерадос
тных студентов!

классе на Дне открытых дверей и ни разу не 
пожалела об этом решении. Если кратко 
описать, это очень сплоченный и отзывчивый 
коллектив. Мастер-классы, путеш ествия 
выходного дня, юбилей факультета - всё было 
организовано благодаря совместной работе 
деканата и активистов. За время обучения я 
встретила много ярких и талантливы х  
студ ентов, именно с ними учёба  была 
интересной и не такой трудной, как описыва
ли старшекурсники.

Любимому университету хочется поже
лать вдохновлённых студентов со всего мира, 
новых традиций, научных открытий и смелых 
целей, которые точно будет достигнуты! С 
90-летием!

Мафтуна 
Каюмова
стоматологический 
факультет, 3 курс

Что для меня значит 
| УГМУ?

УГМ У - это одно
значно плацдарм для 
м о е г о  б у д у щ е г о .  Я 

несколько лет хотела поступить в медицин
ский и нисколько не жалею, что выбрала 
У Г МУ  и стом атологи ческий  ф акультет. 
И м енно  зд есь мож но р а зви ваться  и в 
научной, в организационной, в спортивной и 
волонтерской деятельности! Именно в этом 
университете я нашла преданных друзей и 
проводила запоминающиеся дни. За время 
учёбы  мы не раз посещ али различны е 
форумы, конгрессы и лекции.

Особенно сильно мне запомнились две 
недели лета, когда к нам приехали студенты 
из Хорватии и Германии. Тогда был обмен 
знаниями, культурой. Я безумно благодарна, 
что у нас есть такие возможности в универси
тете!

Также меня вдохновляет отнош ение 
преподавателей к своей дисциплине. Это 
даёт мотивацию учить ещё больше и стара
тельнее. К примеру, мы с одногруппниками 
часто повторяем «Патология - это то, ради 
чего стоило поступать в медицинский». Так 
как на кафедре патологической анатомии 
проходили очень интересные пары.

Я безумно люблю свои студенческие годы, 
именно потому, что учусь в УГМУ. УГМУ- это 
про возможности, мечты и цели.

Дарья 
Винокурова 
медико
профилактический 
факультет, 6 курс

Что для меня значит 
у ч е б а  в У Г М У ?  Во- 
первых,  э то  о су щ е 
с т в л е н и е  м е ч т ы ,  

которая в какой-то момент времени стала 
целью. Я загорелась желанием стать врачом 
ещё в детском саду и утверждалась в нем год 
за годом. Осознавала ли я в полной мере 
сложность обучения в медицинском универ
ситете, когда подвала документы? Конечно 
же, нет. Безусловно, учеба тяжёлая, но 
интерес настолько превалирует над труднос
тями, что они уходят на второй план.

Во-вторых, это гордое несение звания 
врача. Когда люди спрашивают меня, где я 
учусь и кем стану, и я отвечаю, что буду 
врачом , они в ы р а жа ют  непод д ельное  
уважение к данной профессии. А когда я 
уточняю  свой профиль «врач по общей 
гигиене и эпидемиологии, Роспотребнад
зор», то уважение становится ещё больше. В 
такие моменты понимаешь и все больше 
осознаёшь ответственность не только за себя, 
но и за окружающих, потому что на кого, если 
не на нас, будущ ее поколение врачей, 
надеяться людям. Мы обязаны учиться и 
совершенствоваться каждый день, чтобы

всегда и в полной мере помочь людям.
В-третьих, большая дружная команда 

медико-профилактического факультета. Не 
перестану повторять, что наш деканат самый 
лучший. Ольга Сергеевна Попова и Татьяна 
Геннадьевна Вершинина, это два человека, 
которые всегда с нами и были рядом ещё до 
начала обучения, которые переживаю т 
вместе с нами наши проблемы и искренне 
радуются нашим успехам. Пожалуй, это те 
люди, которым я благодарна больше всего, 
безумно их люблю иуважаю.

В-четвёртых, учеба в университете всегда 
ассоциируется у меня с женской сборной по 
баскетболу. Со школьных лет я занималась 
разными видами спорта (волейбол, пауэр
лифтинг, баскетбол, настольный теннис, 
пейн тбол ), но в ун и вер си тете  решила 
остановить свой выбор на одном из них, на 
баскетболе. Я пришла на первую же трени
ровку своего 1 курса и продолжаю на них 
ходить по сей день. Наша команда - это 
отдельная семья, которая морально помогала 
мне справиться с трудностями в учебе и 
личной жизни. Я благодарна тренеру и всем, 
кто когда-либо был в нашей команде.

И, конечно, учеба в УГМУ для меня - это 
дружба. Я благодарна каждому человеку, 
который присутствовал в моей жизни на 
п р о тяж ен и и  о бучен и я . Если спросить 
человека «с чем у Вас ассоциируется слово 
врач?», как правило, они отвечают «белый 
халат, больница и лечение». К сожалению, 
многие забывают или не понимают то, что 
изначально за всем этим стоит профилактика. 
Ситуация с пандемией показала значимость 
профессии врача, в особенности врача 
проф и л акти ческо го  проф иля (врачей- 
гигиенистов и эпидемиологов). Долгие годы 
навязы валась тенденция превентивной 
медицины, и сейчас она стала особенно 
понятна. Думаю, что сейчас многие осознают, 
что проще профилактировать болезни, чем 
потом их лечить. Именно обучение основам 
профилактики и придание ей большого 
з н а ч е н и я  о т л и ч а е т  м е д и к о 
профилактический факультет от других.

Самыми яркими воспоминаниями для 
меня являются два диаметрально противопо
ложных события за время обучения в универ
ситете. Учебная практика в хосписе, где ты 
видишь, как умирают тяжелобольные люди, и 
поход в роддом на занятиях по акушерству и 
гинекологии, где ты видишь, как на свет 
появляется новая жизнь. Такие моменты 
надолго отпечатываются в памяти, пожалуй, 
даже на всю жизнь.

Безусловно за время обучения проявляет
ся больший или меньший интерес к той или 
иной дисциплине. Лично я испытывала 
больший интерес к тем предметам, где мне 
очень импонировал преподаватель. Зорников 
Д анила Л еон и д о ви ч  (М и кр о б и о л о ги я , 
вирусология иммунология), Филатова Алена 
Сергеевна (П ато ло ги ческая  анатом ия), 
Решетова Светлана Владимировна (Общая 
гигиена, Радиационная гигиена), Аксенова 
Вера И льинична (Современная научная 
картина мира), Нефёдова Юлия Николаевна 
(Гигиена питания), Кутлаева Юлия Юрьевна 
(Эпидемиология), Шулев Павел Леонидович 
(Эпидемиология), Попова Ольга Сергеевна 
(Гигиена детей и подростков). Я считаю, что 
все преподаваемые нам дисциплины, даже 
которые порой кажутся скучными, важны, и 
что учеба в медицинском университете 
колоссально расширяет кругозор знаний. Я 
никогда не жалела, и уверена, не пожалею в 
будущем, что поступила в медицинский 
у н и в е р с и т е т  и м е н н о  на  м е д и к о 
профилактический факультет.

Я желаю университету ответственных, 
инициативных и желающих учиться студен
тов, полных энтузиазма, решительности и 
отдачи за то нелегкое дело и профессию, 
которы е они выбрали. Проф ессорско- 
преподавательскому составу я желаю долгих 
лет, крепкого здоровья и поздравляю с 
Юбилеем УГМУ!

Юлия 
Калмыкова 
педиатрический 
факультет, б курс

УГМУ для меня не 
только профессиональ-

• • • ' . V i  ное становление, это
• * ■ н а с т о я щ а я  ш к о л а  

™ жизни, где ты можешь
реализовать себя в нескольких ролях, найти 
новые увлечения и самое главное - встретить 
друзей, которые будут спутниками всю 
жизнь. С особым теплом я думаю о педиатри
ческом факультете, который выбрала в 10




